
だいじょうぶ。ともにあるこう。 (2024．1．1）

と いっしょにつくる三鷹の会 ニュース no.165

■野村の一般質問
(1)学校行事の復活；コロナ対応が終了しても、
学校行事は復活しきっていない。子どもの1年はそ
のときしかない。子どもの成長のため、運動会、学
芸会、音楽会そして遠足等の行事の復活を求める。
⇒教育長；民主主義に基盤を作るには特
別活動(行事)がいい。子どもの自主的･実

践的な活動につながる特別活動をめざす。

・・子どもや保護者が求めるものになる
か？非日常体験の場となることを望む。
(2)学校・子育て関連施設の断熱；エアコンが
あっても35度を超え、｢18～28℃」の適温を維持
できない実態がある。建物断熱改修により光熱費
削減、学習環境向上になる。速やかに取り組みを。
⇒市長；大規模修繕の際に可能な限り改修する。
◆野村提案「学校の断熱改修を早急に進める
ことを求める意見書」が全会一致で可決。
(3)外環中央ＪＣＴ工事；南側ランプトンネルの
掘削では、仙川からの気泡や薬剤の噴出が前提
となっている。地盤を緩める地域を、平面の広がり
を含めてチェックすべき。各地の報告も求めよ。
⇒副市長；北側は掘削完了した。再発防止対策によ
り、施工を安全に行うようしつこいくらい求めていく。

・・調布陥没地域地盤補修･狛江野川護岸、東名
Ｈランプシールドマシンなどで発生していることを
含め、今後もしっかりチェックすることを再確認。

◆児童遊園条例改正、陳情｢牟礼
四丁目『ひよどり公園閉園予定』
に対する要望について｣：三中そば

の公園に突然閉園のお知らせ。周辺住民らが62
0筆の署名を添えて陳情。市は地権者の意向とし
たが、市から買い取り意思を明確に伝える働きか
けがない。条例改正に反対し、陳情に賛成。
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■12月議会のトピック
◆「基本構想」の議案は審査を継続

「理念」だけにするという理由で今までの基
本構想から、具体的な事項を削除し、基本

計画の「目次」状態で提案された。しかし、
｢人間のあすへのまち｣から｢あすへのまち三
鷹」と人が抜け落ちることに象徴される｢芯｣

のブレ。前文では相変わらず「飛躍と発展」を目指し､

気候危機や持続可能･脱成長への言及がない等、
2050年をめざす構想としては課題がいくつもある。
野村は、総務委員会に修正案を提案。次回2月6日

の総務委員会までに協議を行う予定。
＊基本構想案は市のHPパブコメの頁から

◆市長･副市長･教育長と議員の賞与、
2回分合わせて1.5ヶ月引上げに反対。
職員の給与・賞与を引上げは賛成。特別職は賞与だ
けだが、2019年に据え置いた分も合わせて4.65ヶ

月へ引上げる。市民の暮らしが大変な中、国会でも閣
僚の給与が問題とされた。不要な引上げとして反対。

◆補正予算◎子ども医療費不足分の追加や、
コスモズからの過払い金を都に返還することは
認める。◎市民窓口の委託化、学童保育の普
通教室の転用、天文台のオオタカ調査追加、
戸籍の振り仮名など、問題が多いため反対。

◆国際交流協会･女性交流室の指定管理者
の指定は、女性センター機能がないにもかかわら
ず女性センターとしているため、反対。

◆農業公園の指定管理者の指定は、市民の
ための公園管理が、緑化センターのための運営
になってはいないか、検証が必要として反対。



◆「人権を尊重するまち三鷹（仮称）」及び
「パートナーシップ宣誓手続条例(仮称)」に、
パブリックコメント実施中。1/5(金)まで
☆｢差別」の定義がなく、禁止規定に効力がない状態。
相談･救済機関や審議会の規定が不十分。推進計画や
推進センター設置の規定がないなと問題多数。意見募
集：https://logoform.jp/form/ejBZ/450161
・・三鷹市人権条例を考える市民の会が、パブコメのポ
イントを提案→→note｢みたかみんなの人権条例｣

◆三鷹市高齢者計画・第九期介護保険事
業計画（素案）他、何件もの計画等がパブ
コメ募集中です。ぜひ、ご意見を。パブコメ自
体の説明の下に、募集中の案件のリンクがあります。
https://www.city.mitaka.lg.jp/c_pubcome/

■議員提案意見書･決議
△｢イスラエル・パレスチナ戦争の暴力行為を
非難､即時停戦を求める決議｣全会一致で可決
▼石井議員提案｢ガザの即時停戦のための積極
的平和外交活動を政府に要求する意見書」否決。
△前田議員提案｢米軍横田基地ＣＶ22オスプレ
イの墜落・死亡事故を受け､事故原因の究明と
再発防止を求める意見書｣全会一致で可決！
▼前田議員・伊沢議員提案の「大学への政治介入
を強める国立大学法人法改正の廃止を求める意
見書｣きらり、共産、立民、維新賛成12:14で否決。
▼野村･大城提案｢『原発による発電容量を世界
で３倍』とする宣言からの離脱を求める意見書」き
らり･共産･立民賛成11：15で否決。
＊意見書の提案･討論･採決の録画↓
https://mitaka-city.stream.jfit.co.jp/?tpl=pla

y_vod&inquiry_id=1441
－＊－＊－＊－＊－＊－＊－＊－＊－＊－＊ｰ

★12/3 三鷹の水って大丈夫なの？「命

ぬ水｣上映と講演会。

★12/10LIN-Net
ワイワイガヤガヤ大
交流会。ワールドカフェ
で話し合う。

★12/16「こうして脱した女性ゼロ議会
これがじゃました女性ゼロ議会」主催；
全国フェミニスト議員連盟に参加。

★11/25認知症当事者勉強会に参加。

◆2023年第４回定例会 １２月議会

１１月３０日(木） 本会議(一般質問）＊

１２月１日(金） 本会議(一般質問）＊

４日(月） 本会議(一般質問・議案上程）＊

６日(水) 議会運営委員会

７日(木) 本会議(議案審議）＊

８日（金）・１１日(月)総務委員会＊

11日（月）厚生委員会

12日（火）文教委員会

13日（水）まちづくり環境委員会

1４日(木)午前 外環特別委員会

1４日(木)午後 調布・天文台特別委員会

１５日(金)駅前再開発・庁舎等特別委員会＊

18日(水) 議会運営委員会

２１日(木) 本会議（議案等採決）＊

＊本会議は録画配信あり（2024/2/24まで）

■総務委員会行政報告『第5次基本計
画第一次案」；基本計画は10カ年がめどとさ
れてきたが、三鷹市は前回12カ年とした。今回は
4年に短縮。一方で骨だけにした基本構想は27
年後の2050年を目標年度とする。
総務委員会だけでは具体の計画について質疑

しきれないので、各常任委員会に分けてはどうか
と提案したが、所管が企画部で対応困難とされ
た。結果、1/22(月)に全員協議会で質疑するこ
とになった。

◆委員会速記録は1ヶ月後に掲載となった！
今まで委員会の会議録は6ヶ月後。ネット中継も
ない。市民の声があり、1ヶ月後に速記録ｐｄｆを掲
載することになった。半歩前進。
委員会ネット中継は代表者会議で協議継続中。
－＊－＊－＊－＊－＊－＊－＊－＊－＊－＊－

★12/10,12/24Free Palestine! 即時
停戦を！スタンディング

★12/11フラワーデモ
inみたかに参加
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